

長洲小だより 第14号

発行 長洲町立長洲小学校
長洲町長洲1776番地
Tel. 0968(78)0109 fax (78)7103



令和4年11月30日(水)

徒然

早いもので11月も終わりです。10月から11月にかけては多くの行事が連続し、さすがに慌ただしく過ぎていきました。まだまだ12月の第3週までは行事が続きます。

筆者宅ではそろそろ暖房の準備をと考えています。そういえば、今月7日は「立冬」、22日は「小雪」でした。暦の上では冬となり、「木枯らし」が吹き「雪」が降り始める頃ですね。太陽の光が弱まって日も短くなり、木枯らしが吹くと、冬枯れが目立つようになります。木枯らしが吹くのは、冬型の気圧配置になった証拠ですね。

西日本では、亥の子の日(11月の第一亥の日)に、多産のイノシシにあやかり、亥の子餅(いのこもち)を食べて無病息災や子孫繁栄を祈願し、田の神に供えて収穫を祝う風習があるそうです。また、亥の子の日に炉開き(こたつびらき)をすると火事にならないといわれています。こたつなどの暖房器具を出したり、囲炉裏に火入れをしたりして冬の準備を始めるそうです。実は筆者宅ではこたつは使いません。というのも、そこで寝てしまつて風邪を引くからなのです。そこで活躍する暖房器具は石油ストーブです。ストーブの上には常にやかんが乗っていて、加湿器の役割を果たします。また、小芋を焼いて食べることもあります。冬の楽しみもこうして考えるとたくさんありそうですね。

肥後長洲椿会様より

チェーンソーを頂きました

11月14日に肥後長洲椿会から「チェーンソー」を寄贈して頂きました。ありがとうございます。

肥後長洲椿会主催のチャリティゴルフ大会において、その収入の一部を地域社会への貢献という目的のもと、町内の学校の教育活動に必要な備品等を寄贈されているのだそうです。

長洲小学校は樹木や植込込みも多く、子供達に直接的に影響する場所にはありませんが、中には枯れているものもあって危険な樹木もあります。今まで人力で切ったり剪定したりしていましたが、今後は随分作業が楽になりそうです。



地震・火災・津波・引き渡し訓練

21日(月)に、地震・火災・津波・引き渡し訓練が実施されました。あつてはなりません。万が一に備えて行われるのが訓練です。想定訓練ですので、シナリオがあります。次の通りです。

震度7クラスの地震が発生し、まずは自身の身を守る。その後、火災の発生が考えられたので運動場に避難。そして、町内に津波警報が出され、校舎屋上に避難。津波が収まり安全が確認された後、保護者への引き渡し。

想定訓練だから動きは決まっていますが、だからこそ真剣に参加していなければ万が一に備えられません。今回の訓練では保護者の皆様に加え、地域(下東)の皆様にもご協力頂きました。お陰様で訓練に緊張感が漂い、教職員も改めて有事を考えることができました。そして、他の想定をしながらいざという時に備えています。

自然災害はいつ起こるかわかりません。だからこそ、学校だけでなくご家庭でも話題にして頂き、備えて頂けるとありがたいです。

盛り上がるリレー大会

低中学年に分けてリレー大会が実施されています。コロナ禍の影響で運動会が3年連続で縮小プログラムになりました。学年によって参加する競技に制限を加えての実施となり、少々物足りなさもありました。しかし、長洲小学校の子供達と先生方は違います。何かできないか？と考えます。それが「リレー大会」なのです。

現在、低学年と中学年のリレー大会が実施され、大変な盛り上がり様でした。高学年の大会は12月に実施されるようです。隣接学年との交流の意味もあるようで、子供達自身が主体的に計画を進めているようです。6年生にとって残り4か月となった小学生生活を思い出深いものとするために、積極的に多くのアイデアを出しているようです。低中学年の大会の様子を少し紹介します。高学年は次の号で紹介します。



私達は行事を諦めません

17日(木)に3年生の見学旅行、18日(金)には1・2年生の遠足が実施されました。両日も天候に恵まれ、子供達は大喜びでした。

3年生は防災センター、歴史博物館ころろピア、ジャパン・マリオン・ユナイテッド(JMU)を見学しました。子供達は昨年一昨年と校外での学習が少なかったためか、とても楽しそうでした。特に、JMUでの見学では、建造中の船の大きさに驚き、普段見ることができないところまで見学できたことを自慢げに話っていました。

1・2年生は、金魚と鯉の里公園まで歩きました。広い公園で思いつき走り回り、お昼ご飯を食べべて深まる秋を満喫していました。昼食後、1年生はどんぐりや松ぼっくり、赤く色付いた葉を集めて公園を散策しました。2年生は「金魚の館」を見学し、様々な種類の金魚に目を丸くしていました。長洲小学校で飼っている「ピンポンパール」という金魚を見つけて、嬉しそうにメモを取る子供達がいきました。ご家族でも行ってみると良いですね。

